

AUTORIDADES DE LA UTP RECONOCEN CONTRIBUCIÓN DE COBRE PANAMÁ EN LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA

- *“Hemos estado fascinados realmente con lo que hemos visto: una empresa que trabaja de la mano con la tecnología”, Omar Aizpurúa, Rector de la UTP.*
- *38 colaboradores de Cobre Panamá son becarios egresados o en formación en la UTP, a través del programa de becas “Cobre Panamá Crece Contigo”.*

Donoso, 18 de mayo de 2023 – Una delegación al más alto nivel de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP) encabezada por el rector, Omar Aizpurúa, llevó a cabo una visita de dos días a la mina Cobre Panamá, para conocer a profundidad las operaciones de esta mina de clase mundial que emplea tecnología de punta, así como los programas de responsabilidad social empresarial, que se desarrollan en beneficio de las comunidades vecinas.

El Dr. Aizpurúa manifestó que su mayor satisfacción con la gira realizada fue encontrar una gran cantidad de egresados de la UTP entre la fuerza laboral de Cobre Panamá.

“Para nosotros el premio más grande es ver que jóvenes ingenieros que trabajan en todas estas instalaciones, en su gran mayoría son egresados de nuestras aulas, son muchachos que han pasado por nuestros salones, por nuestra academia, son muchachos que nosotros hemos tocado su corazón y que hoy producen para el país energía, minerales y están a la vanguardia de lo que es la tecnología y la ingeniería”, dijo el Dr. Aizpurúa.

La comitiva de directivos de la UTP estuvo integrada también por los directores de los centros regionales de Coclé, Veraguas y Azuero, así como los vicedecanos de Investigación, Postgrado y Extensión de las facultades de Ciencia y Tecnología, Ingeniería Civil, Ingeniería Industrial, Ingeniería Mecánica e Ingeniería de Sistemas Computacionales.

En su recorrido los académicos e investigadores de la UTP conocieron áreas de importancia clave para las operaciones de Cobre Panamá como: el cuarto de control, planta de energía, planta de filtración, puerto internacional, taller de ingeniería, instrumentación, mantenimiento de la flota minera, sistemas de control y el TMF (Tailing Management Facilities), que es el lugar donde se almacenan los materiales sobrantes de la minería para evitar su esparcimiento.

En cuanto a los programas de responsabilidad social empresarial que adelanta Cobre Panamá, la comitiva pudo visitar el nuevo Centro de Formación de Profesiones Industriales en La Pintada -que se lleva adelante en coordinación con el INADEH- así como un proyecto de cría de peces.

Adicionalmente, los visitantes conocieron los proyectos que desarrolla Cobre Panamá, en cumplimiento de los compromisos adquiridos en el estudio de impacto ambiental (categoría III), tales como: el vivero que supe el programa de compensación ambiental con más de un millón de plantones de especies nativas anuales, el programa de rescate y preservación arqueológica, así como los programas de protección y conservación de flora y fauna silvestre del área.

Por su parte, Alexander Gabarrete, gerente de Relaciones Laborales y Desarrollo Regional de Cobre Panamá indicó que entre la mina y la UTP se trabaja en la formulación de un convenio de cooperación, para el desarrollo de diversos proyectos con enfoque hacia la innovación, que abarcan desde la formación profesional, el desarrollo de investigaciones y la transferencia de conocimientos.

Acerca de Cobre Panamá

Cobre Panamá es una mina de cobre de la empresa First Quantum Minerals líderes en minería mundial. Minera Panamá S. A. es la figura jurídica del grupo en nuestro país. Es el proyecto de inversión privada más grande en la historia de Panamá, con una inversión a la fecha de más de US\$10 mil millones. Realizó su primera molienda el 18 de febrero de 2019 y su primera exportación el 14 de junio de 2019. Es un complejo industrial que incluye la planta de generación eléctrica, el puerto internacional de Punta Rincón, la mina y la planta de proceso de mineral, la cual utiliza 100% agua de lluvia en un circuito cerrado que recircula el agua y separa los minerales por el método de flotación, que no requiere de químicos nocivos para el ambiente. Sus beneficios son tangibles con más de \$136 millones en programas sociales y ambientales y más de \$15 millones en entrenamientos del personal panameño. Además, la mina es un dinamizador de la economía panameña, ya que aporta 4.8% del PIB nacional y más de \$125 millones anuales de cuota obrero-patronal a la Caja de Seguro Social de Panamá; en 2022, Cobre Panamá realizó compras a más de 2,000 proveedores y compañías panameñas por \$900 millones. Según un informe elaborado por la firma INDESA, más de 40,000 empleos formales en el país dependen, directa o indirectamente, de la operación de Cobre Panamá. De sus más de 7,300 colaboradores, el 67% son del interior del país.